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CONSELHO MUNICIPAL DE PREVIDÊNCIA 

 

4ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO 

MUNICIPAL DE PREVIDÊNCIA 

  

Aos 29 dias do mês de novembro de 2017, às 09h00min na Sala de Reunião do 

Instituto de Previdência Social do Município de Betim – IPREMB, situado à Avenida 

Amazonas, 1354, 4º andar, Bairro Brasiléia – Betim reuniram-se os membros do 

Conselho Municipal de Previdência – CMP, nomeados conforme o Decreto nº. 40850 

de 31 de julho de 2017, dentre os quais: 1) Mauro Silva Reis – titular representante 

dos servidores inativos e pensionistas e Presidente do CMP em substituição; 2) Lúcio 

de Oliveira Costa – titular representante do Poder Executivo; 3) Cirilo Moreira Júnior – 

titular representante do poder Executivo; 4) Marco Aurélio Gonçalves de Oliveira – 

titular representante dos servidores ativos do quadro setorial da Administração 

(SINDSERB); 5) José Ivan Palma Souza – titular representante dos servidores ativos 

do quadro setorial da Educação (SINDUTE) e sua suplente Célia Cristina de Oliveira; 

6) Adriana Correia de Queiroz – titular representante dos servidores ativos do quadro 

setorial da Saúde – (SINDSAÚDE) e 7) Sérvio Túlio Sendin – titular representante dos 

servidores inativos e pensionistas. Pelo IPREMB o senhor Renato Diniz Lanza – 

Presidente; a senhora Camila Francisca Nolasco – Chefe da Divisão de Contabilidade; 

a senhora Isabela Lara Ferreira – Chefe da Unidade de Auditoria e Controle Interno; a 

senhora Paula Cristina de Castro, servidora da Divisão de Investimentos, 

representando o senhor Rômulo Ernane Batista Silva – Chefe da Divisão de 

Investimentos e Presidente do Comitê de Investimentos; a senhora Helenice 

Quaresma Silva – servidora da Unidade de Auditoria e Controle Interno e a senhora 

Darlene Rocha Nunes Rodrigues – servidora da Unidade de Auditoria e Controle 

Interno que foi designada pelo Presidente para secretariar o Ato. A secretária Darlene 

justifica a ausência da Presidente do CMP Ellen Ises Mendes, bem como de seu 

suplente Wesley de Melo Sousa. Diante das mencionadas ausências, assume o cargo 

de Presidente em substituição o conselheiro Mauro Reis. Passa-se a palavra para a 

Chefe de Divisão de Contabilidade Camila que apresentará os relatórios referentes ao 

mês de outubro/2017. Inicia explanando que a receita no mês de outubro/2017 foi de 

aproximadamente R$14.963.000,00 (quatorze milhões e novecentos e sessenta e três 

mil reais). Houve uma baixa comparada aos meses anteriores, principalmente, no 

tocante às receitas patrimoniais, que no dito mês, renderam aproximadamente 



2 de 7 

 

R$5.149.000,00 (cinco milhões e cento e quarenta e nove mil reais). As demais 

receitas apresentaram valores constantes. Comenta que em dezembro o Cominv 

apresentará a carteira do mês de outubro/2017 e explicará os impactos que afetaram 

a rentabilidade. O conselheiro José Ivan pergunta sobre a receita de Comprev e se há 

muitos processos pendentes. O Presidente do Ipremb Renato diz que há processos 

pendentes e em reunião com representantes da Secretaria de Previdência, na qual 

discutiram dentre outros, o referido assunto, os mesmos não souberam precisar 

quando irá normalizar a situação do Comprev. O conselheiro José Ivan esclarece que o 

Comprev é a compensação previdenciária entre Regime Geral de Previdência Social – 

RGPS e Regime Próprio de Previdência Social – RPPS, aplicados aos casos de 

averbação de tempo. O conselheiro Sérvio Túlio questiona se há mais valores a 

receber ou a pagar. O Presidente do Ipremb Renato diz que não há como saber a vida 

funcional dos servidores que pediram exoneração e irão averbar o período de Betim 

em outro Órgão, assim não há como mensurar o valor a ser pago. O Presidente do 

CMP em substituição Mauro Reis pergunta se o repasse do Comprev é mensal. O 

Presidente do Ipremb Renato esclarece que sim e acrescenta que a compensação 

acontece entre RGPS e RPPS não ocorrendo compensação entre RPPS’s, que 

abrangeria principalmente os servidores da Educação e Saúde. A Chefe de Divisão de 

Contabilidade Camila completa que há os casos dos servidores cedidos, onde a 

cobrança da contribuição previdenciária é feita ao órgão cessionário, onde deveria ser 

realizado o posterior repasse ao IPREMB, porém nem sempre isso ocorre. O 

conselheiro Cirilo informa que há um setor dentro da Secretaria de Administração 

responsável pelo controle de servidores cedidos e cabe ao Executivo fazer a cobrança. 

O Ipremb requer os valores de contribuição à Administração que por sua vez requer 

ao órgão cessionário. O Presidente do Ipremb Renato diz que o servidor não fica 

prejudicado nos casos em que o repasse não foi efetuado, sua aposentadoria é 

concedida normalmente. O conselheiro José Ivan exemplifica o caso de professores 

que possuem dois cargos, em órgãos diferentes, assumem cargo de direção no 

município e a Prefeitura Municipal de Betim – PMB não recolhe contribuição para o 

órgão de origem. Outro exemplo: servidores cedidos para o TRT e TRE, que recolhem 

contribuição para a PMB, mas não são informados quando ocorre atualização de 

adicionais ficando os recolhimentos defasados. O Presidente do Ipremb Renato 

aproveita para comentar sobre a discussão da reforma previdenciária, onde 

possivelmente haverá regras de transição para servidores que ingressaram no serviço 

público até dezembro de 2003. Os demais acompanharão as regras gerais. O 

conselheiro Cirilo lembra que o principal impasse é a criação do teto. O conselheiro 
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José Ivan pergunta como fica os casos de servidores que possuem dois cargos. O 

conselheiro Cirilo acredita que o teto será aplicado por cargo efetivo. A Chefe de 

Divisão Camila retoma a palavra e apresenta o relatório de despesas. O valor 

liquidado e pago representa um montante de aproximadamente R$9.979.000,00 

(nove milhões e novecentos e setenta e nove mil reais), sendo a folha de pagamento 

o principal consumo. No mês de outubro/2017 houve um superávit financeiro de 

aproximadamente R$ 4.984.000,00 (quatro milhões e novecentos e oitenta e quatro 

mil reais). O conselheiro José Ivan pergunta sobre o crescimento da folha de 

pagamento. O Presidente do Ipremb Renato diz que a despesa com a folha de 

pagamento cresceu em torno de R$1.500.000,00 (um milhão e quinhentos mil reais) 

de janeiro/2017 a outubro/2017. A Chefe de Divisão de Contabilidade Camila 

apresenta o relatório bancário. O mês de setembro/2017 atingiu saldo de 

aproximadamente R$1.073.000.000,00 (um bilhão e setenta e três milhões de reais) 

e o mês de outubro/2017 atingiu saldo de aproximadamente R$1.078.000.000,00 

(um bilhão e setenta e oito milhões de reais). O conselheiro Cirilo pergunta se o 

parcelamento da PMB está sendo pago em dia. A Chefe de Divisão de Contabilidade 

Camila responde que sim. O conselheiro José Ivan lembra que em reunião anterior fez 

explanação sobre a rentabilidade da bolsa de valores e previu que o crescimento não 

seria como o esperado. O Presidente do Ipremb Renato acrescenta que a declaração 

do Presidente Michel Temer sobre a reforma da previdência mexeu significativamente 

com o mercado econômico. O conselheiro Sérvio Túlio pergunta sobre os fatores que 

impactaram a rentabilidade. A representante da Divisão de Investimentos Paula 

esclarece que tanto a renda fixa quanto a renda variável não obtiveram bons 

resultados no mês de outubro, mas estão dentro da volatilidade de mercado. 

Aproveita para apresentar a carteira do mês de setembro/2017. O montante aplicado 

foi de aproximadamente R$1.073.000.000,00 (um bilhão e setenta e três mil reais), 

sendo aproximadamente R$831.313.000,00 (oitocentos e trinta e um milhões e 

trezentos e treze mil reais) em renda fixa e R$241.910.000,00 (duzentos e quarenta e 

um milhões e novecentos e dez mil reais) em renda variável. Apresenta a tabela por 

tipo e enquadramento onde é possível verificar que todas as modalidades estão dentro 

do limite da resolução nº 3922/2010. A rentabilidade acumulada no ano foi de 9,87% 

(nove vírgula oitenta e sete por cento) superando a meta atuarial que foi de 6,35% 

(seis vírgula trinta e cinco por cento). Acrescenta que o ano de 2018 será um ano 

difícil de alcançar a meta, principalmente por ser ano eleitoral e pela queda da taxa 

SELIC que tende a chegar aos 7% (sete por cento) ao ano em dezembro. O 

Presidente do Ipremb Renato ressalta que a carteira está com índices superavitários. 



4 de 7 

 

Comenta que desde fevereiro, quando houve algumas alterações nos investimentos, 

os resultados impulsionaram. Aproveita para falar sobre a sede do Instituto. Informa 

que foi assinado um termo entre Ipremb e Betim Shopping, que foi oferecido ao 

Instituto. Após a assinatura foi realizado um estudo para verificar a viabilidade de 

transferir a sede do Ipremb para o referido local. O Instituto ocuparia uma parte do 

espaço e as demais salas seriam ocupadas com alugueis rentáveis ao mesmo, que 

geraria uma rentabilidade de aproximadamente R$ 150.000,00 (cento e cinquenta mil 

reais) por mês. O CMP aprovou a contratação de uma empresa para avaliação do 

Imóvel, sendo a ASTENG a ganhadora do processo licitatório. Posteriormente houve 

uma assembleia com todos os cotistas para confirmar a venda, porém um dos cotistas 

rejeitou justificando que o valor era insuficiente, uma vez que o valor de mercado do 

imóvel era maior. O conselheiro Sérvio Túlio pergunta quem estipulou o valor. O 

Presidente do Ipremb Renato diz que a oferta partiu do Instituto, que embora tenha 

dinheiro em caixa para arcar um valor mais alto, presume reformas para adequar o 

ambiente a sua necessidade. A projeção para a revitalização seria de 120 (cento e 

vinte) dias e aconteceria somente no espaço ocupado pelo Instituto. Cada órgão 

ocupante ficaria responsável por reestruturar seu recinto. Com a rejeição da venda, o 

processo de licitação foi cancelado. A ASTENG está ciente e não haverá ônus para o 

Instituto, pois há cláusula no contrato prevendo tal situação. Futuramente serão 

estudadas novas possibilidades para a sede. O conselheiro Sérvio Túlio questiona se 

não pretendem comprar uma imóvel para construção. O Presidente do Ipremb Renato 

diz que tentará negociar dação com a Prefeitura e é importante observar a 

acessibilidade aos usuários. O Presidente do CMP em substituição Mauro Reis 

pergunta sobre o terreno da PMB onde funciona a oficina, situado na Rua Rio de 

Janeiro. O Presidente do Ipremb Renato responde que há vários imóveis com situação 

irregular inviabilizando a dação e acrescenta que precisa ser feita verificação dos 

prováveis terrenos. A conselheira Adriana pergunta sobre a demanda dos aposentados 

no Ipremb. A representante da Divisão de Investimentos Paula esclarece que a grande 

parte comparece para retirar o contracheque. A conselheira Adriana sugere atividades 

sociais, se possível que gere retorno financeiro aos beneficiários, e ao mesmo tempo 

valorize e estimule a participação dos mesmos. O Presidente do Ipremb Renato diz 

que há muitas demandas que chegam via redes sociais e a maior demanda é a criação 

de um programa pós-aposentadoria. Porém a lei não permite gastos na área social. 

Para tal é necessário firmar parcerias com outros órgãos. Hoje há parceira com a 

FUNARBE que cedeu professores para ministrar aulas de pintura, canto, etc. Foram 

organizados grupos de interesses e o trabalho já está sendo executado. Não há 
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atualmente condições e estrutura para atender a todos os aposentados. O Instituto 

está trabalhando muito. Lembra que o aposentado gosta de comparecer ao Ipremb 

para buscar o contracheque, pois aproveita o período para rever colegas e bater papo. 

Houve um período em que o contracheque era enviado via correio e alguns usuários 

manifestaram insatisfação. Um ponto decisivo para abortar o serviço foi um equivoco 

do correio durante as entregas do contracheque. O conselheiro Sérvio Túlio comenta 

sobre o seguro de vida descontado em folha de pagamento e que há alguns meses foi 

cortado e os segurados não estão cientes. O Presidente do Ipremb Renato esclarece 

que não há como passar a informação aos usuários, pois não há nenhum aviso formal 

destinado ao Instituto explicando a situação. A conselheira Adriana lembra que havia 

um convênio firmado entre PMB e instituições que oferecem o serviço de 

hidroginástica e pergunta se o Ipremb também não pode fazê-lo. O Presidente do 

Ipremb Renato responde que qualquer tipo de convênio pode ser estabelecido desde 

que não gere ônus para o Instituto. O conselheiro Sérvio Túlio pergunta sobre a 

transição de banco. O Presidente do Ipremb Renato diz que a transição acontecerá e 

que a Caixa Econômica Federal se adequará para atender os beneficiários do Ipremb, 

com criação de guichês especiais. O conselheiro Lúcio pergunta sobre o curso de 

capacitação que será ministrado para os membros dos conselhos municipal e fiscal. O 

Presidente do Ipremb Renato informa que está programado para a segunda quinzena 

de janeiro/2018, mas na próxima reunião, a realizar-se em dezembro/2017, irá 

confirmar a data. A conselheira Célia reclama que não está recebendo as convocações 

via e-mail. A Chefe da Unidade de Auditoria e Controle Interno Isabela esclarece que 

as convocações estão sendo enviados no corpo do e-mail que tem como anexos os 

relatórios que serão discutidos durante as reuniões, balancetes e carteira de 

investimentos. O Presidente do Ipremb Renato comenta que no dia 23 de novembro 

de 2017, foi publicado no Órgão Oficial do município o Decreto N°. 40.954/2017 que 

regulamenta o período de aposentação do servidor. Acrescenta que após a abertura 

do processo de aposentadoria, o prazo para a conclusão do mesmo é de até 90 dias, 

se o processo estiver com toda a documentação correta. Nos casos de documentação 

pendente não há como precisar o prazo e cabe ao servidor providenciar a 

regularização para prosseguir com o processo. O conselheiro Marco Aurélio pergunta 

se o servidor, ao requerer sua aposentadoria, continua contribuindo com o Ipremb. O 

Presidente do Ipremb Renato responde que apenas aos servidores que ultrapassam o 

teto fixado pelo INSS – Instituto Nacional do Seguro Social contribuem, são 

descontados 11% (onze por cento) sobre o valor excedente. A conselheira Adriana 

pergunta se há como averbar o período trabalhado no município de Betim no INSS em 
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casos de exoneração. O Presidente do Ipremb Renato explica que sim através de 

Certidão de Tempo de Contribuição emitida pela PMB e homologada pelo Instituto. O 

conselheiro José Ivan pergunta se a aposentadoria retroage a data de requerimento. 

O Presidente do Ipremb Renato responde que sim e acrescenta que durante a 

aposentação o servidor recebe normalmente pela Prefeitura e não contribui com a 

previdência. O Presidente do Ipremb Renato reforça que a questão está regularizada 

no Decreto n° 40.954/2017. O Presidente do CMP em substituição Mauro Reis 

agradece a presença de todos e convoca-os para a próxima reunião que será realizada 

no dia 13 de dezembro de 2017, finalizando as atividades do ano. Sem nada mais a 

acrescentar, encerra-se a reunião que segue com a presente Ata para registro e 

assinatura dos presentes. 

  

 

Mauro Silva Reis – Titular representante dos servidores inativos e pensionistas e 
Presidente do CMP em substituição 

 
 

Lúcio de Oliveira Costa – Titular representante do Poder Executivo 
 
 

Cirilo Moreira Júnior – Titular representante do poder Executivo 
 

 
Marco Aurélio Gonçalves de Oliveira – Titular representante dos servidores ativos do 
quadro setorial da Administração (SINDSERB) 

 
 

José Ivan Palma Souza – Titular representante dos servidores ativos do quadro 
setorial da Educação (SINDUTE) 
 

 
Célia Cristina de Oliveira – Suplente representante dos servidores ativos do quadro 

setorial da Educação (SINDUTE) 
 
 

Adriana Correia de Queiroz – Titular representante dos servidores ativos do quadro 
setorial da Saúde (SINDSAÚDE) 

 
 
Sérvio Túlio Sendin – Titular representante dos servidores inativos e pensionistas 

 
 

 
Representantes do IPREMB 
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Renato Diniz Lanza – Presidente do Ipremb 

 
 

Paula Cristina de Castro – Servidora da Divisão de Investimentos  
 

 
Camila Francisca Nolasco – Chefe de Divisão de Contabilidade 
 

 
Isabela Lara Ferreira – Auditora e Controle Interno 

 
 
Helenice Quaresma Silva – Servidora da Auditoria e Controle Interno 

 
 

Darlene Rocha Nunes Rodrigues – Servidora da Unidade de Auditoria e Controle 
Interno e secretária para o ato 


